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На днях состоялся совет межколхозной птицефермы и производ
ственного управления сельского хозяйства. Он решил передать пти
цеферму в ведение областного треста «Птицепром». Это сделано с 
целью дальнейшего развития птицефермы. Будет централизовано 
руководство птицеводческим хозяйством, улучшено обеспечение 
птицы разнообразными кормами.

У птицефермы большая перспектива. Со временем она превра
тится в птицефабрику. Значительно возрастет производство яиц и 
их продажа государству.

В. ГРИШ ИН, 
председатель Коробновского колхоза.

Сегодня мы публикуем отчет с X X 
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XX районная комсомольская конференция
2 2  ноября в большом зале 

Дверца культуры им. В, И. Ле
нина в торжественной обста
новке состоялась XX районная 
комсомольская конференция.

v Делегаты конференции за
слушали и обсудили отчетные 
доклады райкома ВЛКСМ, отря

д а  «Комсомольского прожекто
ра», ревизионной комиссии, 
доклад мандатной комиссии.

С отчетным докладом РК 
ВЛКСМ выступил первый сек
ретарь районного комитета 
комсомола т. ТЮ РИН А. В 
докладе отмечается, что рабо
та комсомольских организаций 
района за истекший „период 
была направлена на успешное 
п р е т в о р е н и е  в жизнь 
решений X X III с’езда КПСС и 
ХУ съезда ВЛКСМ. Выполняя 
решения съездов, РК ВЛКСМ, 
первичные комсомольские ор
ганизации решали вопросы 
коммунистического воспита
ния молодежи, развивали 
творческую активность среди 
комсомольцев, вовлекали мо
лодежь в активную производ
ственную и общественную 
жизнь.

В комшлольсних организа - 
циях района было развернуто 
соревнование за звание на 
«Лучшего по своей профессии > 
Комитеты ВЛКСМ стали боль
ше уделять внимания повы
шению общеобразовательного 
и нультурно-технического уро
вня молодежи. Ленинский ком
сомол является все более при - 
тягательной силой для юношей 
и девушек. За истекший юби
лейный год районная комсо
мольская организация попол
нилась за счет лучшей моло
дежи на 1 4 2 3  человека.

Большую работу провели 
комсомольцы судостроитель - 
него завода по строительству 
судна «Х У  с’езд ВЛНСМ».

Успехи в коммунистическом 
воспитании и в организацион
ной работе могли быть боль
шими, если бы каждая ком
сомольская организация была 
по-настоящему боевым, жизне
деятельным коллективом, за
ботливым и требовательным 
воспитателем нашей молоде
жи. Недостаточно была прове
дена работа по вовлечению 
несоюзной молодежи в члены 
ВЛКСМ. Все еще не создана 
обстановка нетерпимости к 
проявлению хулиганства, пьян 
ства, к фактам нарушения 
норм социалистической морали

Многие комсомольские ор
ганизации и бюро РК ВЛКСМ 
недостаточно работают с несо
юзной молодежью, слабо вов
лекают ее в общественную и

культурную жизнь на пред
приятиях и в колхозах.

После доклада развернулись 
прения делегатов и участни
ков конференции.

Слово предоставляется сек
ретарю комитета ВЛКСМ су
достроительного завода тов. 
ЗУЕВУ В,

Истекший год,— говорит он , 
— был годом большого напря
женного труда коллектива су
достроителей. Наряду с прове
дением внутрисоюзной и воспи 
тательной работы комсомоль
ская организация завода при
нимала активное участие в 
строительстве важных обще
заводских объектов.

При инициативе и при не
посредственном участии ком
сомольцев было построено суд
но « Х У  съезд ВЛКСМ». В 
ударной стройке корабля особо 
отличились Александр Савель
ев — бригадир судосборщиков 
цеха С К-3 , Владимир Лялин—  
сборщик цеха С К-1 , Нина 
Линькова — изолировщица до
строечно-малярного цеха.

Встав на трудовую вахту,, 
многие комсомольцы завода 
перевыполняли свои производ
ственные задания.

Далее тов. Зуев останавли
вается на недостатках в ра
боте комсомольских органи
заций.

— Одним из больших упу
щ ений,— говорит он, —  яв
ляется то, что на нашем заво
де наблюдается текучесть мо
лодых рабочих, имеются слу
чаи увольнения или само
вольный уход молодежи и да
же комсомольцев, окончив
ших профессионально-тех
ническое училище, без ведо
ма секретарей цеховых комсо
мольских организаций.

А факты свидетельствуют
о том, что в некоторых цехах 
неправильно относились к 
молодым кадрам. Отдельные 
мастера не интересовались их 
заработком, условиями и ин
тересами. Начальники цехов 
завода ни разу не побывали в 
школе рабочей молодежи и не 
поинтересовались учебой ра
бочих их цехов. Никто из ру
ководителей цехов не бывает 
в общежитиях, где проживает 
молодежь. А следовало бы 
кое-кому там побывать.

Вот о чем пишет «Комсо- 
мзльский прожектор» после 
своего посещения. В одном из 
общежитий мебель убогая, нет 
стола, а в другом общежитии 
стол есть, но он вот уж три 
года еле держится на трех нош 
ках, Во многих комнатах нет

стульев, табуреток, поэтому 
ребята сидят на койках. В об
щежитии имеется маленький 
бачок для питьевой воды, а 
титан стоит неисправным, 
красный уголок на замке, те
левизор не работает, газет 
нет. Молодежь вечерами игра
ет в карты и домино. Вот над 
чем должны задуматься ком
сорги цехов. Не по этой ли 
причине наши юноши и де
вушки оставляют производ
ство?

Тов. Зуев также говорит о 
том, что райком комсомола 
редко проводит семинары с 
комсоргами, недостаточно ра
ботал с комсомольским акти 
вом.

Секретарь комсомольской ор
ганизации Гремячевского кол
хоза тов. ЛАРИН Б. расска
зал участникам конференции
о той работе, которую комсо
мольцы проводили в юбилей
ном году. Он называет имена 
комсомольцев - механизато
ров, успешно выполнивших 
социалистические обяза
тельства.

Секретарь партийной орга
низации Мамлейского кол
хоза тов. АРХАНГЕЛЬСКИЙ
А. Ф. поделился опытом о ру
ководстве партийной органи
зации комсомолом.

С большим интересом и 
вниманием прослушали де

легаты выступление комсо
мольца 2 0 -х  годов т. Ш УЙНО- 
ВА Н. С. Он рассказал о ра
боте комсомольцев в первые 
годы Советской власти, об их 
участии в развитии народного 
хозяйства.

В прениях по отчетным до
кладам также выступили тт. 
ВИЛКОВА Е. —  старшая пио
нервожатая школы № 2, Т Е 
РЕНТЬЕВ А.— токарь судо
механического цеха завода 
«Ока», КИЕВ Л. И. —  дирек
тор вечерней школы. НАЗА
РОВА Е, В .— зам. директора 
Тепловской средней школы

На конференции с речами 
выступили секретарь Горь
ковского обкома ВЛКСМ тов. 
КАРПОЧЕВ В. А. и второй се
кретарь РК КПСС тов. ПОГО
РЕЛОВА В. В.

Всего в прениях выступило
14 человек.

Конференция приняла ре
шение, направленное на даль
нейший под’ем комсомоль
ской работы в районе. В ре
золюции записано: считать ос
новным направлением в рабо
те районной номсомольской 
организации борьбу за прет
ворение в жизнь решений 
X X III с’езда КПСС и XV с’ез
да ВЛКСМ, за '  достойную 
встречу 50-летия Ленинсного 
комсомола и 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина.

Конференция поддержала 
почин ветерана - комсомоль
ца горьковчанина Шубина 
Василия Федоровича —  отра
ботать бесплатно в нерабочее 
время на производстве по 50  
часов в честь 50-летия Ленин
ского комсомола, В память о 
комсомольцах Навашинского 
района, павших на фронтах 
гражданской и Великой Оте
чественной войн, построить 
обелиск в г. Навашине к 5 0 -  
летию Ленинского комсомола 
на средства, заработанные 
комсомольцами и молодежью 
на сборе металлолома и про
ведения воскресников.

Кроме того, в резолюции 
намечены важные мероприя
тия по организационной и во
спитательной работе комсо
мольских организаций района.

Делегаты конференции вы
брали новый состав РК  
ВЛКСМ, ревизионную комис
сию и делегатов на областную 
комсомольскую конферен
цию. 1:

X X X
В этот же день состоялся 

первый пленум РК ВЛКСМ. 
Пленум обсудил организаци
онный вопрос.

Первым секретарем РК 
ВЛКСМ вновь избран тов. ТЮ 
РИН А., вторым —  МИГУ- 
НОВ П.

Люди пятилетки
Вот уже три года как работает мастером в це

хе СК-1 судостроительного завода Андрей Алек
сеевич Медведкин. Прошел он большой путь от 
выпускника ремесленного училища до этой от
ветственной должности.

С полной отдачей сил и знаний трудился он с 
первого дня заводской жизни, поэтому и зареко
мендовал себя хорошим специалистом-гибщиком. 
Не раз награждался Почетными грамотами. С 
каждым годом углублял Андрей Алексеевич свои 
профессиональные знания и попутно обучал мо
лодых рабочих.

В 1 96 4  году А. А. Медведкина назначают мас
тером участка гибки, считавшегося в то время 
отстающим. За короткий срок новый руководи
тель сумел сплотить коллектив, вывести его в 
передовые. Теперь в нем выросло немало передо
виков производства. Например, бригада Н, В, 
Колпакова ежемесячно выполняет задания на 
1 1 0 -1 1 5  процентов.

На участке широко развернута борьба нэ 
только за количественные, но и качественные 
показатели, А ведь качество продунции— зеркала 
всей деятельности коллектива.

Андрей Алексеевич старается совершенствовать 
свои знания. Вот п о ч е м у  его м о ж н о  

увйдеть вечером за учебным столом в аудитории 
судомеханического техникума,

Т. АЛЕКСЕЕВА.
На снимке; А. А. Медведкин.
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НА ПЕРВОМ ПЛАНЕ—
ПРОИЗВОДСТВЕ Н Н Ы Е 

В О П Р О С Ы
Велика роль профсоюза на 

предприятии. Он ведет орга
низационную и воспитатель
ную работу, руководит социа- 
•шстическим соревнованием, 
мобилизует коллектив на вы
полнение государственных 
планов и обязательств. Как 
справляются с поставленны
ми требованиями профсоюз
ные организации завода 
«Ока''? Об этом велась речь 
иа проходивших на минув
шей неделе отчетно-выбор
ных собраниях в цехах и от
делах.

На каждом из ,них отмеча
лось. что судостроители по- 
ударному потрудились в юби
лейном году Советской власти. 
Спи заслужили памятное 
Красное знамя обкома КПСС, 
областного Совета депутатов 
трудящихся и облсовпрофа. 
Такой награды удостоились 
они за достижение хороших 
технике - экономических по
казателей.

В общую победу определен
ный вклад внесли энергети
ки, на профсоюзном собрании 
которых мне довелось побы
вать. Председатель цехкома
А. Д. Макаров рассказал чле
нам профсоюза' о проделанной 
за отчетный период работе. 
Положительно было то, что 
па, заседаниях цехового коми
тета и на рабочих собраниях 
решались вопросы, связанные 
г производственной деятель
ностью и общественной 
жизнью цеха. Обсуждались ре
зультаты выполнения пред’- 
юбилейных обязательств, изые 
кивались пути устранения до
пущенных промахов. В конеч
ном итоге что намечалось к 
празднику Октября, сделано 
досрочно. Техника безопас

ности, нромсанитария, тру
довая дисциплина. быт и 
культурно-массовая работа и 
т. д....все это также не ухо
дило из поля зрения цехко
ма.

На первом же плане стоя;» 
социалистическое соревно
вание. Постоянно ставилась 
задача, чтобы оно было дей
ственным, целеустремлен
ным. Между собой соревнова
лись не только бригады, но и 
отдельные рабочие. В канун 
50-летия Советской власти 
были определены победители. 
Ими признаны: участки высо
ковольтного оборудования, где 
мастером 11. Н. Тарасов, и га
зового хозяйства— начальник 
Н. И. Новик. Им обоим при
своено почетное звание «Кол
лектив коммунистического 
труда».

Во втором году пятилетки 
пополнился отряд передови
ков. Бригада аппаратчиков га
зового хозяйства, возглавля
емая Владимиром Павловичем 
Климовым, поощрена Почет
ной грамотой дирекции, парт
кома. завкома. Сам бригадир 
награжден Почетной грамо
той- значком победителя и 
подарком. Высоковольтни- 
кам, которыми руководит Па
вел Николаевич Тарасов, на 
вечное хранение вручен па
мятный вымпел.

Слесарь Валерий Василь
евич Сасов, кочегары Влади
мир Ильич Гришин, Иван 
Михайлович Слабинский, ап
паратчик Константин Василь
евич Тарасов удостоены зва
ния «Лучший по профессии».

Можно назвать имена мно
гих, кто служит примером в 
труде для товарищей. Среди 
них: электромонтер К. С. Же-

зляев, компрессорщики М. А, 
Колпаков, Ф. А. Маслов, П. Э. 
Фролов, газорезчик Н. 15. Мо
нахов. электрообмотчики А. И. 
Жезляева, 3. Шеронкина и 
другие! Па их примере цех
ком учит остальных, как по
вышать квалификацию, добро
совестно относиться к труду.

На профсоюзном собрании 
энергетиков шел разговор о 
подютовке к работе в зимних 
условиях. Отмечалось; что в 
этом отношении сделано . не
мало. Г> частности, произведе
на частичная реконструкция, 
замена оборудования. Уста
новлен новый воздушный 
компрессор. Два кця’.та пере
ведены с твердого топлива на 
жидкое. Отремонтированы 
необходимые механизмы и 
приспособления.

Разумеется, во всем -хоро
шем, что имеется в энергети
ческом цехе, есть заслуга 
профсоюзной организации . 
Но в ее деятельности не из
житы и недостатки. Цеховой 
комитет слабо осуществлял 
контроль профгруппами, по
ст ояннодействующими ко
миссиями и добровольными 
обществами. Все они работа
ли ниже своих возможностей, 
беспланово. За это критико
вали цехком М. А .Бибиков,
В. С. Шеронкин и ряд дру
гих членов профсоюза.

Надо полагать, что в даль
нейшем с помощью партий
ной организации профсоюз
ная работа в энергетическом 
цехе улучшится. Главной ее 
целью по-прежнему будет 
борьба за технический прог
ресс, за умножение трудовых 
успехов, за вовлечение рабо
чих в движение за коммунис
тическое отношение к труду.

А. КАЗАНЦЕВ, 
наш внештатный

корреспондент.

Ремонтируем 
технику

Подготовку техники нельзя 
откладывать на напряженный 
весенний период. Сейчас ме
ханизаторы освободились от 
полевых работ, и главное их 
занятие должно быть связано 
с ремонтом техники.

Ефановские механизаторы 
давно приступили к подготов
ке тракторов к весенним по
левые работам. Уже пригнал 
с капитального ремонта свой 
трактор Н. И. Акафьев. Ре
монтирует мотор трактора 
Т-74» Г. П. Майоров. Долж

ны пройти текущий ремонт 
два колесных трактора.

Одновременно ведется под
готовка прицепных машин: 
сеялок, культиваторов, кар
тофелесажалок. Две сеялки 
уже отремонтированы.

В. ЗАДОРИН, 
заместитель председателя 

Ефановского колхоза.

с! одном из старейших в Пензенской области совхозе им. Октябрьс
кой революции работает совет научной организации труда. В его сос
таве— плановые работники, бухгалтеры, агрономы и зоотехники, 
передовые производственники. Ежемесячно совет подводит эконо
мические итоги работы хозяйства.

За достигнутые успехи совхоз награжден памятым знаменем 
ЦК КПСС, Президиума Верховного Совета СССР, Совета Министров 
СССР и ВЦСПС. Досрочно выполнен план по продаже государству 
молока, яиц, шерсти и других видов продукции.

Хозяйство получило более 160  тысяч рублей-чистой прибыли.
На снимие: (слева направо): председатель Совета НОТ дирек

тор совхоза А. Чертыковцев, главный агроном Н. Пениин, секре
тарь парткома Н. Семенов, главный ветеринарный врач Г. Давыдо
ва и плановик Н. Чибиряк на заседании совета .
Фото Н. АКИМОВА. Фотохронина ТАСС.

Р А Б О Т А Е Т  
В КОЛХОЗЕ 

БУХГАЛТЕР
*

Картина обычная. За столом сидит человек, щелкает 
костяшками счет, крутит ручку арифмометра, перебрасы
вается короткими фразами с сослуживцами. И на первый 
взгляд не подумаешь, что этот человек выполняет сложную и 
ответственную работу.

А работа у колхозного бухалтера именно такова. Во- 
первых, на его совести лежит весь учет в колхозе. А учет 
—это зеркало хозяйства.

Учет у бухгалтера Б-Октаовского колхоза Василия Фе
доровича Ивентьева налажен образцово. Первичные докумен - 
ты поступают от бригадиров и заведующих фермами в ус
тановленный срок. Правда, были нарушения со стороны бри
гадира Липненской бригады Б. Г. Климова. Но В. Ф. Ивенть- 
ев вовремя принял меры, вынес этот вопрос на обсуждение 
правления колхоза.

Бухгалтера можно часто увидеть в поле, на^ферме. И 
здесь ему есть дело. Он следит, чтобы весь урожай, все рас
ходуемые корма Проходили через весы. На фермах ежеквар
тально взвешивается молодняк крупного рогатого скотй и 
свиней. ✓

Важной обязанностью бухгалтера является правильное 
распределение материальных и денежных ценностей. Он не
сет ответственность за расходование фонда заработной пла-, 
ты, за расходование капитальных средств по целевому на
значению.

И надо сказать, что в этом деле у В. Ф. Ивентьева по
рядок. Оплата колхозникам производится только с центнера 
продукции. Из года в год растут оборотные средства и не
делимые фонды колхоза. С 1956 года по 1966 год неделимые 
фонды возросли в 3 раза, а оборотные средства— в 5 раз.

Бухгалтер постоянно контролирует ход выполнения 
обязательств, планов-заказов государства. И в том, что Б- 
Окуловский колхоз досрочно выполнил годовое задание по 
продаже государству молока, мяса, шерсти, зерна и овощей, 
есть заслуга и В. Ф. Ивентьева.

Являясь членом бюро экономического анализа, Василий 
Федорович проводит работу по внедрению элементов хозрас
чета в производство. Уже сделан первый шаг: колхоз пере
шел на гарантированную оплату труда.

— В будущем году наше хозяйство перейдет на хозрас
чет,— говорит В. Ф. Ивентьев.—С этой целыо мы провели 
соответствующую подготовительную работу. Вместе со спе
циалистами колхоза составили технологические карты, раз
работали хозрасчетные задания бригадам, фермам. Сейчас 
все это сводим в производственно-финансовый план. Он бу
дет готов к 3-4 декабря.

Василий Федорович Ивентьев —  опытный бухгалтер. 
Здесь, во-первых, сказывается большой практический опыт. 
Василий Федорович проработал на этом посту более 20 лет. 
За это время бухгалтер окончил районную колхозную школу 
и Всесоюзные заочные курсы бухгалтеров. Свои знания и 
опыт В. Ф. Ивентьев охотно передает молодым счетным ра
ботникам и экономистам.

И. ВАСИЛЬЕВ.
На снимке: В. Ф. ИВЕНТЬЕВ.

Фото А. ДЕМИНА.
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Выбрал профессию—работай честно

Его воспитал труд
ОТ Р Е Д А К Ц И И : Публикуя второй материал в нашем новом 

разделе, просим писать о рабочей чести и гордости, о любви к тру
ду, к избранной профессии Вас, судостроители и силикатчики, же
лезнодорожники и автомобилисты, мроиТели и связисты, продавцы 
и повара... Пишите о себе, о товарищах по работе. Делитесь сво
ими мнениями, спорьте. Бичуйте корыстолюбивых, равнодушных 

людей, работающих ради денег и тщеславия. Восхваляйте честных 
■ ружшшков, непримиримых с фальшью и лицемерием,самозабвенно 
преданных общему делу, ставящих на первый план интересы пред
приятия, а значит, и государства, партии и народа.

Итак, ждем Наших писем в наш раздел: «Выбрал профессию — 
работай честно».

Нашему участку нужно бы
ло срочно изготовить несколь
ко неси шов клепаных и свар
ных узлов из алюминиевого 
сплава. «Ному гшручим?~спри 
сил нас, мастеров, начальник 
цеха В. М. Нленов.— Имейте в 
виду, что рабочий должен раз
бираться в чертежах и в клеи 
ке**. После недолгих раздумий 
л сказал; «Лучше, чем КутьИн, 
из бригады Баганина, пожа
луй, не найти нам специалис
та,Что ж, вам виднее. Сегодня 
ж е поставьте его на задание,а 
там посмотрим, что у него 
получится », —  распорядился 
Валентин Михайлович,

Василий-Иванович внима
тельно выслушал поручение, 
задумался, но согласился. Я 
понимал его озабоченность. 
Ведь по профессии-то он 
сборщик, а не клепальщик. 
Но уж такой он человек, что 
если и ему доверяют какое-то 
дело, то он постарается во что 
бы то ни стало справиться с 
ним: выручили смекалка, сно
ровка и наблюдательность,вы
работанные за многие годы 
работы в судостроении. Так 
было и на этот раз. Правда; 
за первую смену он сделал, 
может быть, меньше положен
ного, но качество было хоро
шим. Проверять приходил сам 
начальник. Он оценил: «Чисто 
работает, Можно доверить».

Одному, разумеется, не 
справиться со всеми операция
ми. В помощь Василию Ивано
вичу мы дали сборщиков Вик
тора Семина и Алексея Софро- 
нова, недавних выпускников 
профтехучилища, и газосвар
щика Николая Лупанова. Пер
вые двое тоже не занимались 
еще клепкой, да и опыта было 
мало. Но ребята по-(ерьезному

отнеслись к заданию. Они слу • 
шали объяснения своего бри
гадира —из четверых вновь 
создали временно бригаду, воз
главленную НутьинЫм, — и 
стремились точно В Ы П О Л Н Я ТЬ  
его советы, Сложную разметку, 
в частности, с накладными 
листами Василий Иванович 
делал сам, помогал наживлять 
их. Только тогда Виктор и 
Алексей приступили к клепке. 
Убедившись, что все идет хо
рошо, К у т ь и н  шел на 
с б о р к у  с в а р н ы х  уз
лов, где его ожидал Николай 
Лупанов. Заготовив для него 
необходимое количество дета
лей, Василий Иванович снова 
возвращался к Семину и Соф- 
ронову. И так всю смену. От
радно, что каждый день брига
да В. И. Кутьина делает боль
ше нормы и брака не допус
кает.

С первого же дня оценили 
трудолюбие и мастерство Ва
силия Ивановича его помощни
ки. Вот, например, что гово
рит Виктор Семин:

— Мы гордимся тем, что по
пали к лучшему сборщику це
ха. Многое нам было сначала 
неясно, но Василий Иванович 
помог разобраться и в клепке' 
и в разметке. Он не зазнается, 
что вы, мол, бестолковые, ни
чему не научились.

i

Обычные бы, вроде, штрихи 
из биографии рабочего челове
ка, но если вдуматься, как  
много таят они в себе. Из них 
складывается облик современ
ника, труженика советского 
предприятия.

Для В. И. Кутьина, ныне 
уже семейного человека, труд 
стал не только необходи
мостью, но и потребностью. А

коль так, то не мог он обой
тись без дополнительных зна
ний, конкретно - теоретичес
ких, Потянуло его к школь
ной парте. Восьмой класс экс
терном заканчивает.

— Хоть и четвертый деся
ток мне,—сказал как-то Ва
силий,—-но поучиться малость 
нужно. Мечтаю, техникум за
кончить.

Большой опыт у В. Кутьина. 
Одним из первых в цехе он 
стал ударником коммунисти
ческого труда. Не однажды вы
ходил победителем в сорвано* 
вании за звание .«Лучший по 
профессии». Но ничуть не ки
чился этим. О себе он вообще 
неохотно говорит, А о друзьях 
по бригаде - с удовольствием, 
На вопрос, кого он считает 
хорошими сборщиками, Васи
лий Иванович заявил так;

—  Валентина Михайловича 
Ивентьева и Юрия Ивановича 
Бахтина. У первого, правда, 
пока третий разряд. Но ведь 
он учится при цехе и скоро 
подаст заявление на повыше
ние разряда. Так . что оба они 
не хуже меня работают. Или 
взять Василия Семочкина. 
Около года был у меня в по
мощниках. А сейчас — полно
правный член бригады, само
стоятельно трудится.А все по
тому, что старался парень, не 
чуждался труда, не считал для 
себя зазорным спросить, что 
не знал.

«Не чуждался труда»—  в 
этих словах весь Василий Ива
нович Кутьин. Этому учили 
его самого, этому он учил и 
учит других, таких, как Васи
лий Семочкин, Виктор Вол
ков, Виктор Семин, Алексей 
Софронов, да разве перечтешь 
всех, кто прошел через его 
умелые руки и чуткое, отзыв
чивое сердце.

Н. ВОСКРЕСЕНСКИЙ, 
ст. мастер цеха С К-4.

Наши города

Иваново. Улица Фридриха Энгельса.
Ф о то  И Дынина. Фотохроника Т А С С .
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Передовой опыт — каждому'хозяйству

Трехкратная окупаемость
Сонинский колхоз не пер

вый год занимается выращи
ванием огурцов на семя, на 
зеленец и ежегодно получает 
немалую прибыль. Особенно 
хороших результатов добилось 
наше хозяйство в юбилейном 
году. От реализации семян 
огурца получено 45 тысяч 
рублей и от продажи огурца- 
зеленца 20 тысяч рублей. Все
го доход составил 05 тысяч 
рублей.

Огурцы у  нас выращива
лись на площади 10 гектаров. 
На возделывание этой куль
туры было затрачено 16 тысяч 
рублей. Чистый доход составил 
49 тысяч рублей, или на каж
дый затраченный рубль полу
чено три рубля. Получилась 
трехкратная окупаемость.

Такой результат достигнут 
благодаря высокому урожаю 
огурца. В нынешнем году с 
каждого гектара собрано по 
4,2 центнера семян огурцов. 
Это намного выше прошлогод
него.

Наши овощеводы научились 
выращивать огурцы. Для этой 
культуры создаются все усло
вия, применяется передовая 
агротехника. Я остановлюсь на 
основных агроприемах.

Под огурцы отводились луч
шие участки. На них осенью 
производилась вспашка. Вес
ной ноля перепахивали и бо
роновали. Обработка почвы 
была качественной.

На наших землях нельзя 
получить высокий урожай ово
щей без внесения удобрений в

почву. Это обстоятельство мы 
учитываем. Удобрения под 
огурцы вносятся в большом 
количестве. На каждый гек
тар площади, отведенной, под 
огурцы, вносилось по 80 тонн 
навоза, по 9 центнеров мине
ральных удобрений, в частнос
ти, 3 центнера азотных, 2 
центнера калийных и 4 цент
нера фосфоритной муки. Мине
ральные удобрения вносятся 
под предпосевную обработку 
участков, под боронование.

Б нынешнем году мы при- 
менялц интересный агроприем 
—прокаливание семян. Их дер 
;яали в течение 8 часов при 
температуре 45 градусов. Про
каливание семян способство
вало повышению их жизне
способности.

Сев огурцов производился 
в лучшие агротехнические 
сроки— с 28 по 31 мая. Сев 
осуществлялся овощной сеял
кой. Эта работа была поруче
на самому опытному тракто
ристу колхоза Борису Павло
вичу Феоктистову. Он же 
производил £ход за огурцами: 
неоднократно рыхлил между
рядья посевов. Вручную лишь 
делалась прополка.

Вот и вся агротехника. Ее 
высокий уровень *и позволил 
вырастить хороший урожай 
огурцов.

Возделывание огурцов —вы
годное дело. Поэтому мы бу
дем ежегодно увеличивать 
площади под этой культурой.

Г. КАРПОВ, 
председатель колхоза.

Н А ВДНХ СССР Для тебя, советский человек!

Новинки «домашнего» транспорта
Статистика свидетельствует 

каждый сотый житель нашей 
страны — владелец легкового 
автомобиля , К последнему го
ду пятилетки их число значи
тельно возрастет: ведь к то
му времени автомобильные за
воды СССР будут выпускать 
800 тысяч легковых машин— 
в четверо больше, чем сходит 
с конвейеров в нынешнем ГО

ДУ- \
Многолюдно в центре па

вильона «Промышленность то
варов народного потребления» 
на ВДНХ СССР, где демонст
рируются лучшие модели 
отечественных легковых ма
шин. Здесь рядом стоят уже 
«обжившаяся» на дорогах 
<< Волга», выпускаемая на

Горьковском автозаводе- «Мое 
квич-408» производства Мос
ковского завода малолитраж
ных автомобилей и «Запоро
жец-966 », выпуск которого 
осваивает запорожский завод 
«Коммунар». В 1967 году 
запорожцы, начиная производ
ство. выпустят полторы тыся
чи своих микролитражек, с 
конвейера МЗМА сойдет 84 
тысячи «Москвичей», а эле
гантных и быстрых «Волг» 
будет выпущено почти 33 тыс.

Особым Интересом, безус
ловно, пользуется новый«Запо 
рожец». Эта машина отвечает 
самым повышенным современ
ным требованиям. Имея двига
тель в 30 лошадиных сил, 
она развивает скорость 100-

120 километров в час. При
чем бензина «с’едает» очень 
мало— на 100 километров все
го 8 литров ,

Рядом с автомобилями в 
павильоне—целое царство ни
келя, ярких красок, лаков. 
Здесь выставлены самые мас
совые средства передвижения 
— мотоциклы, мопеды, велоси
педы, мотороллеры . Вот мужс
кие велосипеды дорожной 
группы. Их демонстрируют 
минские и харьковские вело
заводы. О спросе на легкие, 
удобные и красивые дорожные 
машины говорит такая цифра: 
в 1967 году велосипедов толь
ко одной модели В 126 мин
чане выпустят полмиллиона!

Семь ведущих заводов стра

на ВДНХ С ССР к юбилею Советской власти открылся новый па-| 
яильон «Промышленность товаров народного потребления». В огром
ном здании из металла, стекла и бетона представлено более 20 тысяч 
экспонатов, от игрушек до автомобилей. Это самая крупная в СССР 
выставка-смотр подобного рода. В ней участвуют все союзные рес
публики .

ны и ЦКТБ велостроения 
(Харьков) показывают десятки 
машин новых моделей. Здесь 
и велосипеды с передним и 
задним багажниками, детские 
и подростковые машины, мно
гочисленные «представители » 
спортивной группы. Мопеды 
последних образцов предста
вили на Выставку рижане и 
львовяне.
«ИЖ», «Урал», «Кросс»— это 

широко известные марки мото
циклов, А вот— спортивная

новинка С-154. Она уже выез
жала на соревнования в нашей 
стране и за рубежом , откуда 
«привезла» немало наград. 
Еще бы! У этого мотоцикла 
великолепные ходовые данные. 
Имея двигатель в 35 лошади
ных сил, мотоцикл развивает 
скорость 230 километров в 
час! Разработан он группой 
энтузиастов из института 
ВНИИмотопром.

ВДНХ.
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Стихи начинающих поэтов Шутки природы

П О Э М А Н А В А Ш И Н О И. В Е Н С О В И Ч

I
Возможно' это вам знакомо,
Мир удивить не мыслю я.
Все Липню и Мордовщиково,
Поселки, знают без меня.

С девятисот седьмого года 
Стоял заводик у Оки.

Кругом болота, лес, пески,
Грибы, рыбалка да охота.
На судояме— стройка барж:
Тут нужен крепкий люд, здоровый. 
Чуть занемог— с завода марш! 

Закон хозяина суровый.
Здесь жизнь текла в нужде и горе 
До самой гробовой доски.
Тянули лямку бурлаки 
И корабелы в общем хоре.

Но в Октябре поднялась буря, 
Восстал рабочий люд страны.

«И пала власть царя, буржуя... 
Гром на Оку пришел с Невы, 
Читали Ленина декреты...
Избрали сообща Советы.
М ужик, рабочий и солдат 
Друг другу стал родней, чем брат. 
Вздохнул свободно корабел, 
Расправил по-хозяйски плечи,
Как победитель в грозной сечи, 
Решив победой много дел!

Ill
С тех пор прошло всего полвека, 
И я одно сказать хочу,
Что все под силу человеку.
Любая трудность по плечу,

Когда он знает, что свободен,
Что он хозяин на Земле.

В труде на подвиг он способен,
Он счастье создает себе! „

Труд человека уважая,
Завод все ширился и рос... 

Шестидесятилетье отмечая,
Он встал в многоэтажный рост. 
Теперь уходят из затона:

Паром и танкер— теплоход,
И сухогруз, и «Вездеход».
И на подводных крыльях катер 
Тут спущен был со стапелей...
Все пашут многих рек фарватер,
Не только рек, но и морей!

Лес отступил, ушли болота,
И вырос над рекой Окой 
Красавец город молодой,
Такой, что посмотреть охота.
Навашино— так назван город,
Не знаю точно, почему.
Ему лет десять— очень молод.

И стих я посвятил ему!

Он окружил себя садами,
А нак они весной цветут!
Как осенью манят плодами 

И отдохнуть к себе зовут.
На площади— Дворец культуры.
Пять пар колонн, как строй солдат, 

Как часовые в карауле,
С открытия Дворца стоят.

Поднявшись смело на гранит,
На площади, среди гвоздики,
В пальто расстегнутом стоит,
Ф уражку сномкав, вождь велиний!
Он устремился весь вперед 
И на устах слова застыли . . .
Он жив. В народе он живет!
Его идеи победили ! ! !

В . тюсов Ж И З Н Ь
Не успел отхлестаться метелями ’ 
На дворе шаловливый февраль,
С крыши март заслезился капелями, 
Серебром ручейков заиграл . 
Расплескался весенними лужами, 
Расписался следами колес,
На опушке закашлял простуженно, 
Зашептался ветвями берез.
Снял с себя снеговую накидку,
А под ней шелохнулся апрель.
Встал он, смело шагнул за калитку, 
Распахнул настежь зимнюю дверь.

Вслед за ним уже садом сиреневым 
Май украсил флажками дома.
Не угонишься, право, за временем:
Лето, осень и снова зима.
Так и жизнь наша с вами людская вот, 
Как погода, играет судьбой.
То как яркое солнце сверкает,
То чуть светит холодной луной.
То нахмурится серыми тучами,
То цветастую бросит парчу,
Но не надо иную и лучшую,

Вот такую я жизнь и хочу.

В. Т Р И Ф О Н О В . ПАМЯТЬ ПОГИБШИМ БОЙЦАМ
В трауре знамя склоните,
Люди борьбы и труда.
Вечным огнем озарите 
Павших героев сердца.

В трудных боях за свободу 
Жизнью и кровью своей, 
Грудью закрыли дорогу 
К сердцу России моей. *

Лагерь фашизма взорвали 
Мужеством, силой своей,
Из душегубок от смерти спасали 
Жен, стариков и детей.

Жизнь посвятили народу, 
Ваши дела не умрут,
Отдали все за свободу,
За мирный и радостный труд.

Спите, друзья боевые,
Подвиги ваши— в веках, 
Ленинцы вечно живые 
Будут стоять на постах.

Знамя победы, взвивайся,
К  новым победам, вперед,
С партией в ногу равняйся, 
Партия— верный оплот.

Всесоюзная юбилейная 
художественная выставка

Открытая в Москве Все
союзная юбилейная худо
жественная выставка при
влекает много посетите
лей. На ней представлено 
свыше 2.000 картин, 
скульптур, графических 
листов и ^монументальных 
композиций, созданных 
художниками всех 15 со
юзных республик. Произ
ведения воскрешают сла
нные страницы истории 
Советского государства, 
показывают сегодняш
ний день нашей страны.

На снимке: «Правле
ние колхоза». Картина 
заслуженного деятеля ис
кусств Якутской АССР
А. Н. Осипова.

Фотохроника ТАСС.

Эти два сросшихся яблока 
ленка.

напоминают добродушного цып- 
Фото Н. .НАБЕЛЯ.

\lllililllIllllIIIIIHIIIIHIllll!l!IlllIllllllll!IllllillllIIIIIIIIiIIIIIIilinillll

„История"- на замке
«Отлично..., полезно, 

благодарны»... — много 
слов можно взять из этой 
книги отзывов. Записаны 
в ней мысли самых раз
личных людей, посетите
лей музея истории заво
да, находящегося в одном 
из залов Дворца культу
ры им. В. И. Ленина. 
Именно находящегося, 
но., не работающего ны
не.

Помнится его откры
тие в день 60-летия судо
строительного завода. 
Помнятся речи о том, что 
м у з е й  о т к р ы т  и 
что он будет и дальше 
пополняться экспоната
ми. И все были уверены, 
что так и будет.

Но предоставим место 
фактам. За время, про
шедшее со дня открытия, 
ни на стендах, ни на вит
ринах не появилось ни 
одного нового экспоната. 
Хуже того, часть фото
графий на стендах откле
илась, другие сорваны. В 
зале — запустение. По 
всему чувствуется, что 
здесь не только никто не 
занимается делами, но 
даже наблюдения за му
зеем не ведется.

А с каким воодушевле
нием было встречено его 
открытие жителями горо
да. Интерес, проявленный 
к нему, выражает хотя 
бы такая цифра: число 
посетителей за первый 
месяц—около двух тысяч 
человек.

Нельзя недооценивать

значение музея, знакомя
щего с историей развития 
завода, роста города, бо- 
евыми и трудовыми дела
ми судостроителей, с на
стоящим завода «Ока».Об 
этом свидетельствует и 
книга отзывов. Но, к глу
бокому сожалению, не 
только прекратились вся
кие работы по расшире
нию экспозиций, а и сам 
музей как таковой пере
стал существовать для 
широкого круга населе
ния. Осталась только за
крытая дверь с красиво 
оформленной надписью: 
«Музей истории завода», 
открывающаяся крайне 
редко и в большинстве 
случаев лишь тогда, что
бы впустить какую-ни
будь школьную экскур
сию.
И удивительное дело, соз
давшееся положение с 
музеем не вызывает тре
воги ни у кого. А самое 
странное то, что и спро
сить за создавшееся поло
жение не с кого. Хозяина 
у музея нет.

Так с т о и л о  ли со
здавать такую рекламу, 
привлекать активистов, 
вкладывать массу труда, 
средств и времени только 
затем, чтобы всю работу 
большой идеологической 
важности спрятать за 
замком, запертым на два 
поворота ключа? Этот во
прос волнует многих, ко
торые хотят узнать нако
нец-то,кто отвечает за му
зей завода «Ока».

В. ТА РАС О В.

Редактор С. А. КАРНАЕВ.
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о i
В Навашинский филиал во . о

( Выксунской торговой базы 8 
«Рослесстройторг»

поступили в продажу для насе 
ления следующие товары в не
ограниченном количестве : це
мент, гвозди разных размеров, 
стекло оконное, пакля, перга
мент.

Администрация.

Правление Новошинского 
колхоза

пр и г л а ша е т  на р а б от у 
шоферов, трактористов, слеса
рей по ремонту сельхозтехни
ки и механика. Оплата труда 
по соглашению. Жилплощадью 
обеспечиваются.
____  Правление.
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